

鳴谷栄一の 見聞私見



「価格転嫁」できず

7割。これは日本農業新聞の10月24日号一面トップ記事の見出しである。

集落営農組織や農業法人を対象にし

た現況調査のとりま

とめ結果を示すとし

たもので、農家の約7

割は生産コスト高騰に

見合の農家を取りの米

価を1万4千円以上と

していることを受け

て、米価については生

産コスト高騰分の転嫁

が「全くできていな

い」と集約したもので

ある。

これは農産物価格を

米価に代表させて分析

したかたちとなってい

るが、実感からして他

の農産物も同様な傾向

にあるものと推測さ

れ、牛乳・乳製品も含

めた畜産物については

さらに厳しい実態に置

かれているのではないかと想定する。

こうした情報に接し

て感じることの一つ

は、情報発信の重要性

である。食料品価格高

騰で家計が大きく圧迫

されて消費者は大変で

あるが、農畜産物を生

産・供給する農家・生

産者も諸資材等原料代

の高騰を受けて、生産

性を持続することの困難

がますます高まってい

る。こうした生産側

の実情が消費者の目に

届いているかといえ

た皮下組織や脂肪等を

ば、アスマティアによる相場の下落に

る農畜産物関連について最大の消費地・中国の

情報発信は増えて需要低迷が加わり、と

きていることは十分な理

解を得るまでに至ってい

る。最近のピークに豚皮

市場ではなく消費者の十

分な理解を得るまでに至つてしなじみで180円/枚(東京

市場)であったものの、

この機会に同じ農畜産物の世界ではありな

がらも、まったく情報発信されていない領域

が存在しており、そこ

が価格は下がったものの、

はさらに厳しい環境に

原皮業者からなめし革

製造業者への売値はこ

れを大きく上回つて下

落しており、原皮業者

は大幅な採算割れが続

き、店舗舞いを本気で

考えざるを得ない危機

的状況にある。これで困

るのが副産物の持つ

畜産であり、ひいては

国内での畜産自体が成

り立得ない事態にもな

りかねない。

このような食用となる

らない副産物を食料原

料、飼料、肥料、燃料

等に再生していく事業

畜産は畜をして正

肉をとれば、骨やら内

臓等の副産物を必ず発

生するが、副産物の一

つである原皮はなめし

者とレンダリング業者

は、生産者の委託を受

けたと畜場によって原

皮はますます重要になっ

てきている。

なめし革業者に販売され、こ

れを原皮業者は付着し

た皮下組織や脂肪等を

研究所代表

除去して塩蔵・脱水処理し、これを国内外の販

賣している。アーマル

ウエルフェアの影響か

ら人工皮革へのシフト